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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1327 回 ( 4 月 7 日) 例会の記録 

点 鐘  渡邉髙治会長 

合 唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  柴田会員 清水(武)会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 沼﨑正德委員長  

会員数 出席者数 出席率 

20名 16名 88.89 ％ 

 

 
 

 

渡邉髙治 会長 

今日は、皆さまにもお配りしました 2 つの記事をご

紹介いたします。 

 

大谷翔平と菊池雄星に教えた目標設定術 
花巻東高等学校硬式野球部監督 佐々木 洋  

岩手の田舎に育ちましたから、遊

びも野球くらいしかなくて、周りに

導かれるように自然に野球を始め

ました。甲子園に出場してプロか

社会人で活躍したいと思っていましたが、結局選手

として花を咲かせることはできなくて、大学の時に戦

力外で二年生の時に寮を出されました。初めての

一人暮らしに最初は心を躍らせていたんですが、

家具を揃え、テレビのスイッチを入れた途端、急に

虚しくなったんです。 

悩んだ挙げ句に、それまで活字を見るのも嫌だった

んですが、答えを求めて初めて本屋に行きましてね。

そこで目に留まったのがナポレオン・ヒルの「思考は

現実化する」という本でした。そんなわけないだろう

と思いながら手に取ったんですが、ページをめくるう

ちに、自分はそれまで大切なことを教わっていなか

ったことを痛感したんです。それまで「夢を持て」「目

標を持て」とさんざん言われてきたんですが、では

どうやって夢や目標をたてたらよいのかということに

ついては、何も教わっていなかったんです。 

類書を片っ端から読んだら書かれていることは同じ

で、数値で具体的に表すこと、期限を決めること、

ワクワクする内容であること、紙に書き出すことなど

が大事だとわかってきました。それで、野球選手と

してはダメだったけれども指導者として成功したい

と思って、「28 歳で最年少監督として甲子園に出る」

と書いたんです。そうしたらいろんな巡り合わせの

中で花巻東の監督に就任することができて、本当

に 28歳で甲子園に出場することができたんです。 

ですから生徒にも、夢は必ず叶うとハッキリ言うんで

す。具体的に立てて具体的に行動していけば、必

ず夢に近づくんだと。 

大谷翔平が入部してきた時は、「先輩の雄星さんみ

たいになりたい」と言っていました。私は、夢という

のは掲げたところより少し下で実現するような感覚

があるので、「それでは菊池以下になってしまう。菊

池を越えると言え」と指導しました。当時、菊池の投

げる球は 155キロくらい出ていましたから、絶対に

160キロ出せると暗示をかけましてね。 

ただ、実際に目標を書く時に、160キロと書いたら

158キロになってしまうと心配していたのですが、大

谷はもう目標の立て方を心得てくれていて、163キ

ロと書いてありました。 

菊池も大谷も、入部してきた時から間違いなくプロ

会長の時間 
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会長 渡邉髙治 会長ｴﾚｸﾄ 小林奈保絵 副会長 寳積英彦 幹事 小林奈保絵 



に行ける選手でした。そんな逸材が名もない私のと

ころへ来てくれたわけですから、私も生半可な指導

をするわけにはいきません。自分自身にプレッシャ

ーをかけるために、ドラフト 1位で送り出せなければ

監督を辞めると宣言したんです。それを確実にする

ために、その上のメジャーへ送り出すという目標を

掲げて 2人と共有していました。不思議なことに、そ

の夢もどんどん近づいていまでは 2人とも海を渡っ

ています。彼らはたまたま海を渡ったのではなく、

高校の時に自ら思い描き、自らの脚で海を渡ったと

思うんです。 

 

いま辞めないんだったら生涯続けろ 
落語家 桂 歌丸 

私は昭和 11年生まれですが、小学

校 4年生の時に噺家になろうと決意

しました。戦後は何もない時代で、

笑いに飢えていたわけですよ。唯一

あったのがラジオ、そこで週 2回くら

い寄席の番組がありましてね。昭和の名人たちが

聴衆をドッと笑わせている。それを聞いて、「ああ、

これだな」「俺の進む道は噺家以外にない」と思い

ました。もう一途でしたね。あとは何も考えなかっ

た。 

私は 3歳の時に父親を亡くし、母親とも離れて暮ら

していたものですから、祖母に育てられたんですね。

それで祖母に「小学校を卒業したら噺家になりたい」

と言ったら、「みっともないから中学だけは行ってく

れ」と。 

それで嫌々学校に通っていましたが、宿題もやら

ずに落語に夢中になっていましてね。結局、卒業

を待たず、中学 3年生の時に噺家になっちゃった

んです。 

古今亭今輔師匠のところに入門したのは、昭和 26

年の 11月でした。で、翌年の 4月 1日から正式に

落語芸術協会の会員になり、前座となったわけで

す。 

その頃は前座が舞台脇で時間を調整する役をして

いましたので、この人に長くやってもらいたいなと思

ったら、「師匠、すみません。時間がちょっと余って

ますから」と言うんです。そうすると、長くやってくれ

ますのでね。逆にこの人に長く喋られると終わるの

が遅くなるからという場合には、こっちで時間を詰め

ちゃう。 

それから、どうしても聞きたい噺ってあるじゃないで

すか。だけど、やってくれるかどうか分かりませんの

で、しょうがないから「あのー、お客様が師匠に〇〇

をやってもらいたいと言っていますけども」と。すると、

「そうかい」と言ってやってくれる。本当はお客様で

なくて、自分が聞きたいだけ。それでじーっと聞い

ていました。しかし、いまはそういうことをする前座さ

んっていないですね。とにかく決まったことをきちん

とやっていくという人が多い。つまらないなと思いま

すけどね。 

また、堪え性もあまりないですね。だから、若い前

座さんたちに最初に言うことは、「辞めるんだったら

今辞めろ。いま辞めないんだったら生涯続けろ」。

それだけです。私なんかも随分苦しい思いをし、貧

乏もしましたけれども、やっぱり辞めようと思ったこと

はなかったですね。いま苦しいけれども、この先に

光があるとずっと思っていました。 

ただね、若い方々の批判ばかりするつもりはなくて、

若い方々の噺を聞いていますと、すごい勉強になり

ますね。「なるほど。こういうやり方もあったのか」と

か、「私だったらこうやるな」とか。そういう気づきが

あります。だから、私はトリで喋ることが多いですけ

ど、できる限り最初から楽屋にいて、みんなの噺を

聞くようにしているんです。未熟な方は未熟な方で

魅力がありますよ。 
 

 

 

 

 < 小林奈保絵 幹事 > 

報  告 

 来年度のガバナー公式訪問日決定 

ガバナー補佐訪問 8月 18日(金) 

ガバナー公式訪問 8月 25日(金) 

 緑の募金 

500円×19名(休会会員除く)＝9,500円 

を協力予定 

 「ロータリーの森奉仕活動参加のお願い」 

主 催：秩父 RC 

日 時：5月 27日(土) 10:00-12:00 

場 所：秩父市羊山公園内「ロータリーの森」 

登録料：2,000円 

作業終了後お弁当あり 

渡邉・小林・柴田の 3名参加 

 「新狭山 RCゴルフコンペのご案内」 

日 時：4月 26日(水) 7：20集合 

場 所：川越カントリークラブ 

 

受贈会報 

 入間南 RC  

 所沢中央 RC 

 

回  覧 

 米山記念奨学生文集「煌めく 16の星」 

 国際ロータリーより「ブランドニュース」 

 米山梅吉記念館より「館報」及び「賛助会ご入

会のお願い」 

 ハイライトよねやま 

  

他クラブ例会変更のお知らせ 

 入間南 RC 

 所沢 RC 

 所沢中央 RC 

 入間 RC 

 

幹事報告 



 

2023学年度米山記念奨学生カウンセラー委嘱状

を田端都女子カウンセラーへお渡ししました！ 

4月 2日に米山記念

奨学生のオリエン

テーションがあり、

朱さんにお会いし

ました。 

朱さんはバスケッ

トをやっていたようで身長が195ｃｍもあります。

丁度一人っ子政策の時期に生まれたので一人っ子。

本当は兄弟が欲しかったようです。趣味はクッキ

ングで研究テーマにもしているとのことです。 

当クラブの例会参加は、4月の予定がつかないた

め、残念ながら 5月に入ってからになります。 

今年度もカウンセラーをやらせていただきますが、 

朱さんとコミュニケーションを取りながら楽しく

交流していきたいと思っておりますので、どうぞ

宜しくお願いいたします。 

< 2023.4.1-2024.3.31米山記念奨学生情報 > 

氏 名 ： 朱
じゅ

 思
し

遠
えん

  

性 別 ： 男 

国 籍 ： 中国 

学 校 ： 早稲田大学 

      修士課程 

      スポーツ科学専攻 

語 学 ： 中国語、日本語、英語 

 

 

 

 

 

 

・社会奉仕委員会       <浜野貴子 委員長 > 
  5月 13日(土)開催の尚寿会フリーマーケットについて 

今回は一人 3品の品物のご寄付をお願いしており

ますので、何卒ご協力くださいますようお願いいた

します。 

 

・親睦活動委員会      < 佐々谷悦子 委員長 > 
 4月記念日のお祝い 

 会員誕生 ········江原会員 

 結婚記念 ········柴田会員 

 

 

 

 

 

高田虎光 会員 

－ 鷹との生活は 2年半 － 
（中学 1年～中学 3年） 

以前の卓話で少しお話しました「鷹との生活」をもう少

し詳しくお話ししたいと思いますが、始まりは、巣から

落ちた鷹を助けて育てたのではなく、鷹の両親の目

の前からさらってきた。これが正直なことです。 

私が住んでいたところは九州の一番西の端の田舎で、

そんな田舎でも鷹はほとんど見たことがありませんで

した。中学校は標高 250ｍの山のてっぺんにあり、40

分かけて通っていました。なかには 1時間半かけて通

っていた生徒もいました。 

ある日、同級生が鷹の巣を見つけたというので、一緒

に雛を取りに行こうということになりました。そこは『遠

見番所』といって江戸時代に蒙古軍を監視したところ

で、下は断崖絶壁の海、非常に厳しい山の中でした。 

そして、いざ巣をめがけて登ろうとすると鷹の両親が

飛びながら羽根で頭をバチンとたたいてくる。鷹の両

親は雛を守るために巣を監視していたのです。2匹が

交差して飛んでくるのでなかなか登れない… 

それでも、大声を出しながら折った枝を振りまわして

やっと雛 3羽を手にとりました。 

しかし…家に帰ったら父親に怒られる怒られる… 

「お前は親から子供をさらってきた！すぐに返してこ

い！」と。母親には「人間の臭いのついた子は親が受

け取ってくれるかどうかわからない。可哀そうなことに

なるかもしれないから、お前が親になって育てなさ

い！」と。 

翌日から、私は朝 4時に起きて山で餌を採ってきて

『産毛（鷹の雛の名前）』に食べさせるという毎日がは

じまりました。 

うちは酪農もやっていたので、毎日のように獣医が来

ていました。親父とお酒を飲むついでに牛も診ていた

感じでしたが、その獣医に、「お前がその鷹を大人に

なるまで育てられたら、俺は村中を逆立ちして歩いて

やる。 ただ、育てるのに一番大切なことを教えてや

る。」と言われました。 

委員会報告 

会員卓話 



可愛がりすぎるな。食べさせ過ぎるな！ 

楽しようとして買ったものを食べさせるな！ 

魚は絶対食べさせるな！ 
と。私はそれを聞いて、今まで食べさせ過ぎていたと

思ってタニシやアマガエルを少なめに与えるようにし

ました。そして、飛べるようになったら大きなきれいな

カエル、トノサマガエル、ドジョウ…と。 

あの時獣医に教えてもらわなかったら、『産毛』を育て

きれなかったかもしれません。 

飛べるようになってからは、昼間は長男夫婦とテーラ

ー（耕運機に荷台がついた乗り物）に乘って山の畑に

行き、仕事が終わるまでチックの岩山で待っていて、

また一緒にテーラーに乘って帰ってくる。そんな生活

を繰り返していました。 

が、ある時 2～3日帰ってきませんでした。「下の村で

鷹を捕まえたようだが、あれは高田さんちの鷹ではな

いだろうか？」と青年団から連絡があり引き取りにいっ

たところ、『産毛』は鉄の孔子に入れられていて嘴が

割れていました。連れて帰りましたが、人間不信にな

っているのか餌を与えても受け付けない状態でした。 

母に、「このままだと死んでしまうかもしれない。山の

生き物は死ぬところを人に見せないから、人から見え

ないところに連れて行ってあげなさい」と言われ、近く

の大きな木のところに連れていきました。 

翌日その場所に行きましたが『産毛』はいませんでし

た。方々探しましたが羽の一枚も落ちていません。 

『産毛』は絶対死んでいないと思いながら2～3か月が

過ぎた頃、長男の嫁が山の畑に行った時、『産毛』が

いつも待っていた岩山にとまってこちらを見ながらキ

ーキーと鳴いている鷹がいたそうです。 

あれは絶対うちの鷹だと思いながら仕事を終えて帰る

時、また荷台に乗ってくるかと思いましたがもういなく

なっていました。長男の嫁さんは言っていました。 

「あれは絶対うちの鷹だよ！」 

 

鷹の寿命は 30～70年。『産毛』のお父さんお母さんも

まだ生きているかもしれません。今更ながらですが、

あの時は申し訳なかったと謝りたい気持ちを込めて、

今回お話をさせていただきました。 

 

 

 

 

 

< 小島美恵子 副 SAA > 

渡邉会員 桜の花びらが散り始めましたが、

新社会人の姿を見ると何かほっと

する気がいたします。本日の卓話、

高田虎光会員のお話を楽しみにし

ておりました。どうぞ宜しくお願

い致します。 

小林会員 稲荷山公園の芝生の緑にピンクの

桜の花びら、たんぽぽの黄色、小

さなかきどうしの紫の色、それに

ツピーツピーというしじゅうから

の声に送られてやって参りました。

チューリップも咲きそろい、マイ

ちゃんがチューリップが好きだと

言ったので、一緒に見に行った事

を思い出しました。高田会員、よ

ろしくお願い致します。 

浜野会員 本日は高田会員の卓話ですね。楽

しみに来ました。宜しくお願い致

します。5月に大生病院で行われる

バザーに商品の出品協力をお願い

致します。おひとり様 3品です。

御協力の程宜しくお願い致します。 

寳積会員 少しづつではありますが、心地好

い陽気になりました。2023年度、

例年と異なり良い予感ばかりです。

まちがいなく近年最良の年度とな

るでしょう。本日は高田会員、最

良の卓話楽しみにしております。

又、お誕生日のお祝いありがとう

ございました。 

小島会員 高田会員、卓話楽しみにしており

ました。宜しくお願いします。 

沼﨑会員 先月、医師国家試験の発表があり、

一番年長の孫が合格。今月から修

業が始まりました。私は全く医師

には興味がなかったのですが、息

子の一人と孫が医師になりました。

まだ 7人孫がいますがどうなるか。

そんなことはジイサマが知る必要

はありません。 

柴田会員 52年目の結婚記念日を迎えること

が出来ました。これもひとえに奥

の指示に従ってこれたから大過な

く今日までこられました。感謝感

謝。 

 

 

 

 5月、6月のプログラムについて 

承認 

 5月 13日(土)尚寿会フリーマーケットについて 

 会場設営に必要なテント、ブルーシート、イス、

テーブルを柴田会員、若松会員に依頼 

 赤飯、炊き込みご飯の小分けに必要なスケール、

包丁、しゃもじ、まな板(牛乳パック)等の確認 

 会員の昼食は販売用の炊き込みご飯 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
   4月 21日(金)  

 第 2 副 SAA：高田会員 若松会員 

 外来卓話：狭山市長 小谷野剛様 

4月 28日(金) 

 例会取り止め 

5月 5日(金)  

 会取り止め 

定例理事会（例会終了後） 


